
 

 

 

 

平成２６年 

 

第１回防府市議会定例会 

 

一  般  質  問 
 

３月６日（４人） 

今津 誠一・安藤 二郎・山田 耕治・吉村 弘之 

３月７日（４人） 

田中 敏靖・松村  学・山下 和明・山根 祐二 

３月１０日（４人） 

清水 浩司・髙砂 朋子・木村 一彦・山本 久江 

３月１１日（４人） 

中林 堅造・田中 健次・重川 恭年・三原 昭治 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

№ １ 今津 誠一  

質  問  事  項 要          旨 

 

１ 大河ドラマ「花燃ゆ」を活

かした観光振興 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 予算ゼロで公共施設に太陽

光発電所を 

 

昨年ＮＨＫは、来年の大河ドラマに吉田松

陰の妹で、楫取素彦の妻、文を主人公とした

「花燃ゆ」の放送を決定した。 

楫取と文は防府市と極めて縁が深く、防府

市がドラマの舞台となり、全国の耳目を集め

ることが予想され、また観光客の来訪も期待

される。 

これは防府市の観光振興にとって千載一遇

のチャンスと捉えるべきだが、インフラの整

備を始め、様々な受け入れ態勢の整備が求め

られる。 

現在どのような具体策を検討しているか。 

 

 

  企業と自治体が協力して、太陽光発電を行

う事業を始めている。 

  企業が地方自治体から市役所や学校など公

共施設の屋根や土地を一括で借り受け、売電

用の太陽光発電所を建設し、生み出した電力

は再生可能エネルギーの「固定価格買い取り

制度」を利用して、企業側が全量を売却し自

治体には長期間にわたって賃料を支払うとい

うシステム。 

  自治体は公共施設の屋根や土地を提供する

だけで、財政負担は全くゼロで、税収入や賃

料収入を見込める。 

市の歳入を図ると同時に環境への対応とい

う意味からも、早急にこの事業を行う企業と

交渉すべきと思う。いかがか。 



 

№ ２ 安藤 二郎  

質  問  事  項 要          旨 

 

１ 市街化調整区域の見直しに

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 向島地区における排水対策

について 

 

(1) 新田、中関地区における市街化調整区域の

開発状況について 

 

(2) 平成２４年「防府都市計画 都市計画区域

の整備、開発及び保全の方針」に定められた

地区計画ガイドライン等の策定について 

 

(3) 平成２３年度実施された区域区分定期見直

し基準の検証について 

 

(4) 「防府まちづくりプラン２０２０」の中で、

市街化調整区域の土地利用方針に関する記述

の見直しの必要性について 

 

 

(1) 平成２４年度 向島漁業集落環境整備事業

の基本計画策定業務委託の成果について 

 

(2) 向島雨水対策事業計画について 



 

№ ３ 山田 耕治  

質  問  事  項 要          旨 

 

１ 行政経営改革に対する現状

と課題について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 図書館運営と今後の推進に

ついて 

 

(1)  市民の皆様の満足度の向上を図ることに対

し、今まで行ってきた職員研修や養成の成果

はどう活かされ、今後の展開としてどう分析

されているのか？ 

 

(2) 施策実施に対する縦割り行政も理解できる

が、職員が減少している中での横の繋がりは？ 

 

(3) 職員の能力向上を図る上で、視察研究等の

予算の推移は？ 

 

(4)  市民に役立つ人材の育成・確保のため、新

たな人事考課制度の導入を前倒しするべきで

は？ 

 

 

(1)  利用者の利便性を図る運営という点で、携

帯予約も可能になっているが、周知について

はどのように取り組まれているのか？ 

また、図書館の管理という点で、蔵書や利

用者の情報管理は？ 

 

(2)  職員の接遇について市は行政としてどのよ

うな指導をされているのか？ 

 

(3)  不要になった書物の管理は？ リサイクル

のスペースや市民への配布の考えは？ 

 

(4)  衛生管理という面での対応は？ 



 

№ ４ 吉村 弘之  

質  問  事  項 要          旨 

 

１ ものづくりの町「ほうふ」

の振興策について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 市長施政方針について 

 

(1)  国及び県と連携をとった景気浮揚策と平成

２６年度当初予算における弾力的予算運用に

ついて 

（本市における国の平成２５年度補正予算の

景気浮揚策とその事業効果、がんばる地域交

付金、農山漁村活性化プロジェクト支援交付

金の活用状況、平成２６年度予算の公共事業

前倒し発注目標と弾力的運用方針） 

 

(2) ものづくり・商業・サービス革新補助金

（補助率２／３，上限１千万円）や商店街活

性化支援補助金（補助率２／３，上限１億５

千万円）が平成２５年度補正で成立し、平成

２６年３月から公募開始予定ですが、本市に

おける取り組みは。 

 

(3) 本市産業界の意見を吸収し、施策を反映さ

せる取り組みをどのようにされているか。 

 

(4) 産業戦略における国・県との連携、「やま

ぐち産業戦略推進計画」への参加は。 

 

(5) 県はＩＴ関連企業誘致のため、コールセン

ターなど情報通信産業における専用回線の通

信費及び家賃の補助制度（山口県情報・通信

産業等支援補助金）を設けているが、本市の

取り組みは。 

 

 

(1)  「市民が主役の市政」における市民ニーズ

の把握と予算への反映について 

 

(2) 市長公約の子育て支援サービスの充実と平

成２６年度施政方針における内容との関連に

ついて 



 

№ ５ 田中 敏靖  

質  問  事  項 要          旨 

 

１ 民生委員制度の機能・組織

の充実について 

 

 

 

２ ごみ減量化について 

 

 

３ 公道拡幅・改修について 

 

(1)  解嘱規定作成について 

 

(2)  個人情報提供について 

 

 

ごみ減量化器具の助成品目増加について 

 

 

(1)  狭隘市道拡幅助成制度の創設について 

 

(2)  市街化区域内里道・水路・堤塘の補修の取

組みについて 



 

№ ６ 松村  学  

質  問  事  項 要          旨 

 

１ 公契約条例の制定について 

 

全国的に低入札価格の問題により、下請事

業者や落札企業の労働者にしわ寄せがされ、

労働者の賃金の低下や工事や業務の品質の低

下を招く状況になっている。そこで下請、孫

請、１人親方に至るまでの正当な最低の労働

単価を定めて、これを遵守して自治体が入札

を行い、落札業者を取り締まることにより、

労働賃金や労働条件、その品質の確保するこ

とができ、持続可能な地域の形成、地場産業

の発展やそこで働く人たちが豊かで安心して

暮らすことができるが、その目的を達成する

ために公契約条例の制定をされ、大成功して

いる自治体があるが、本市においても制定し

ていただきたいが、以上を提案する。 



 

№ ７ 山下 和明  

質  問  事  項 要          旨 

 

１ 都市再生整備計画について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 防府市の歴史認識を深める

取り組みについて 

 

(1) 三田尻地区方面の再生整備計画と方針につ

いて 

 

(2) 萩往還として国の史跡に指定を受けた三田

尻本町～お茶屋町（４０９ｍ）の間の整備計

画について 

 

(3)  萩往還道の史跡誘導標識設置及びグリーン

色のライン設置について 

 

(4) 歴史・観光ボランティアの育成支援について 

 

 

(1) 市制８０周年を記念して防府の歴史を分か

りやすく紹介する仮称(防府歴史文化財読本)

の発刊について 

 

(2) 御当地検定の開催について 



 

№ ８ 山根 祐二  

質  問  事  項 要          旨 

 

１ 自治体のオープンデータ推

進について 

 

(1) 本市の行政データ公開に関する考え方、こ

れまでの経過、理念について伺います。 

 

(2) すでに公開している情報を含め、オープン

データ化についての取組を伺う。 

 

(3) オープンデータ化推進のためには専門チー

ムを設置すべきではないか。 



 

№ ９ 清水 浩司  

質  問  事  項 要          旨 

 

１ 防府読売マラソンについて 

 

 

２ 健康都市について 

 

運営方法について 

 

 

  スポーツを通じて健康都市を目指す具体的

方策について 



 

№ １０ 髙砂 朋子  

質  問  事  項 要          旨 

 

１ 地域づくりの拠点について 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 児童・生徒の交通安全教育

について 

 

市民と行政の協働によるまちづくりに欠か

せない地域の活動拠点。その環境をつくって

いくためには、今後の公民館のあり方を検討

するべきではないか。 

社会教育の場「公民館」から、地域づくり

の場「地域交流センター」への移行が必要と

思うが、ご所見を伺う。 

 

 

(1)  道路交通法が改正され、自転車は路側帯も

車道と同じように左側通行に。自転車事故の

増加傾向にある中、児童・生徒の自転車利用

の交通安全教育について伺う。 

 

(2)  通学路のカラー舗装部分の交通安全指導は、

どのようにされているか伺う。 



 

№ １１ 木村 一彦  

質  問  事  項 要          旨 

 

１ 林業再生について 

 

 

 

 

 

２ 木質バイオマスの推進につ

いて 

 

(1) 市林業の現状について 

 

(2) 現在、市が行っている事業と地元産材の需

要拡大対策について 

 

 

木質燃料エネルギーの活用と、当面実施可

能な施策について 



 

№ １２ 山本 久江  

質  問  事  項 要          旨 

 

１ 子育て支援について 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 空き家対策について 

 

(1)  「子ども・子育て支援新制度」への取組み

の現状とニーズ調査の結果について 

 

(2)  公立保育所の存続について 

 

(3)  任意接種ワクチン（おたふくかぜ、ロタウ

ィルス）への助成について 

 

 

(1)  空き家等の適正管理に関する条例施行後の

取組み状況について 

 

(2)  定住促進住宅情報バンクに登録された空き

住宅の修繕助成や老朽家屋解体への補助制度

について 



 

№ １３ 中林 堅造  

質  問  事  項 要          旨 

 

１ 観光振興について 

 

 

 

 

 

２ 議員の大幅削減について 

 

  萩藩の天才地理図師 有馬喜惣太の描い

た２５０年前の絵地図「御国廻御行程記」

より観光資源の発掘について問いたい。 

 

 

平成２３年１月１３日午前１０時、議会に

出された「防府市の議員定数を現行の２７名

から１７名に改める条例改正案を提出する理

由」についての意見陳述書について市長に問

いたい。 



 

№ １４ 田中 健次  

質  問  事  項 要          旨 

 

１ 公文書管理条例の制定につ

いて 

 

 

 

２ 個人情報保護について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３ 大村能章の資料について 

 

公文書管理法の趣旨にのっとり、公文書の

適正な管理のため、公文書管理条例を制定す

べきではないか。 

 

 

個人情報保護の視点から、次の例規は見直

しが必要ではないか。 

  ア  「防府市自転車等の放置の防止並びに自

転車等駐車場設置及び管理条例」において、

自転車の所有者、小売業者に住所、氏名等

を明記するよう求めている点 

  イ 「防府市職員服務規程」で、職員の本籍、

家族の状況、趣味、し好まで届けることを

求めている点 

 

 

  アスピラートの倉庫に収蔵されたままにな

っている大村能章の資料は、図書館、文化財

郷土資料館、あるいはアスピラートが管理し、

展示等で有効活用すべきではないか。 



 

№ １５ 重川 恭年  

質  問  事  項 要          旨 

 

１ 防府市の将来像に対する考

え方 

 

 

 

 

２ 学校施設の充実について 

 

現在、防府市における最重要課題と将来に

おける課題をどのように認識されているか。 

課題解決の為にどのような対応を考えてお

られるかお尋ねしたい。 

 

 

市立学校における武道場の充足率等につい

ての改善・充実についてお尋ねしたい。 



 

№ １６ 三原 昭治  

質  問  事  項 要          旨 

 

１ 山頭火ふるさと館建設計画

について 

 

防府市は、山頭火ふるさと館の建設計画を

しているが、市議会が昨年１１月に市内１５

連合自治会単位で開催した議会報告会では、

全地域で内容についての質問や意見、疑問な

どが多く出た。 

そのことから、市民の大半がその内容につ

いて、ほとんど周知していないことが分かっ

た。そこで、市が予定している現時点での山

頭火ふるさと館建設計画についての考え（規

模、内容、建設費、運営管理費）について、

お尋ねしたい。 



 

 


